



---

## Compte-rendu du Comité de Coordination Ouvert (alias l'OPEN miCC ??)

**Lieux représentés :** Éducateurs Voyageurs, La Feina, Interstice, Lisière, Le Mont Joint, Pollen, Regain Le Roucous, Tentative, 7 vies. Et individu·es : Éolia, Jade, Yves F., etc.

### **Ordre du jour :**

- Bilan à chaud des journées
- Organisation des Journées Nationales 2026
- Les Actes des JN 2025
- Les actions institutionnelles à mener

### **1- Bilan à chaud des journées**

**Les cailloux :** quelques petits couacs au niveau de l'organisation ont été relevés, et notamment la gestion poussive du percolateur, l'implantation un peu trop centrale des toilettes sèches, le cafouillage dans la répartition des participant·es dans les différents gîtes loués et la spécificité pour les musiciens d'installer leur scène au milieu des enfants et des bouilloires. Le LVA hôte déplore, tout en la trouvant normale, la lourdeur de l'organisation, qui empêche d'assister sereinement aux conférences et ateliers. Certaines personnes témoignent aussi d'une frustration de la brièveté des journées, qui ne laisse pas le temps de parler à tout le monde.

Concernant le contenu, c'est dommage que trop peu de porteur·euses de projet aient été présent·es cette année, ou certain·es avec des projets non actualisés. Regret aussi pour l'annulation de la conférence du vendredi après-midi, pour des raisons personnelles de la conférencière. Cela a cependant permis d'organiser un temps de sieste, fort apprécié par une majorité.

**Les pépites :** le LVA hôte nous a réservé un très bel accueil, merci ! Toute l'équipe a été mobilisée pour cela, les accueilli·es y compris, et ça s'est senti. C'est beau de découvrir le réseau local du LVA, mobilisé à travers cet événement et la visite du LVA a aussi été appréciée. Le lieu est beau, on a très bien mangé autour de belles tablées, et les propositions musicales étaient super ! Tout cela compte pour beaucoup dans la réussite de l'évènement. L'équipe d'organisation a aussi beaucoup soutenu le travail de Louise.

La taille de l'évènement était optimale (environ 80 personnes) car cela permet d'échanger avec (presque) tout le monde. Superbes rencontres et retrouvailles ! Les personnes sont disponibles, ouvertes aux échanges. On note aussi la présence de peu d'ancien·es, donc un certain renouvellement des participant·es. Super de découvrir encore des nouveaux lieux ; les structures se



font écho, dans leurs ressemblances mais aussi leurs différences et leur diversité et cela fait du bien, enrichi, fait réfléchir. C'est toujours un temps ressourçant : on en repart avec un nouveau souffle pour faire vivre ses projets au quotidien, des envies dynamisées, des idées nouvelles. La théorisation permet de prendre du recul. Tout cela a fait naître chez certain·es des envies d'échanges de salarié·es, pour approfondir la rencontre et l'enrichissement mutuel. Le niveau de réflexion, des théorisations et recherches partagées a été salué. Tout le monde est bien engagé dans cette direction, ce qui donne à certain·es l'envie de développer ces réflexions vers des travaux d'écriture. Dans les Actes, mais pas que ! Le contenu intense et enrichissant s'est bien articulé autour d'un fil rouge global, ce qui a rendu l'ensemble plus digeste.

Le temps de témoignage des accueilli·es était beau et très fort en émotions. Il était aussi bien agencé avec la très riche présentation de Pierrine Robin sur sa recherche participative, menées par et avec des jeunes concerné·es. La présence des accueilli·es du lieu hôte et d'autres jeunes venu·s d'autres LVA a aussi apporté de la richesse dans ces journées.

L'organisation des conférences et ateliers a été fluide, presque organique. Il y a eu très peu de besoin de facilitation durant les échanges. En ressortent bienveillance et douceur. C'est l'humanité du réseau du Gerpla qui se dégage de ces journées : dans une utopie qui fonctionne, là.

## 2- Organisation des Journées Nationales 2026

**Lieu.** Les JN 2026 devront normalement se tenir en région nord-est. Nous envisageons certains lieux :

- La Bergeronnette : ne pourra pas nous accueillir car est dans un grand projet de déménagement.
- Il était une fois, Jura : leur demander
- Les petites z'elles, SCOP Quetzal : leur demander.
- Pollen : c'est un lieu qui a déjà démontré sa capacité d'accueil et si aucun autre lieu ne peut accueillir les journées, une option de repli est posée sur Pollen.

**Date.** Si on garde le weekend de l'Ascension, cela tombera les 14, 15 et 16 mai 2026. Mais il n'est pas nécessaire que cela se passe sur un weekend de pont. On laissera le choix définitif au lieu hôte.

**Thématique.** La thématique du corps est proposée, et laisse de nombreuses portes d'entrées : ses symptômes, ses projections et fantasmes, le rapport à la pornographie, etc. Pour 2027, pourquoi pas une thématique autour de l'utopie ?

**Les personnes mobilisées sur l'organisation.** L'atelier des JN est mis en place courant novembre et se réunit une fois par mois, puis tous les 15 jours quand la date se rapproche. Sera scindé au sein



de l'équipe d'organisation ce qui relève du contenu (et peut tout à fait être géré à distance) et ce qui relève de l'intendance et nécessite d'être sur place et de pouvoir y mobiliser des ressources. Sont volontaires pour participer à cet atelier : Solange, Natacha, Thierry et Louise. Il faudra obligatoirement qu'une personne du lieu hôte fasse partie de cet atelier.

### **3- Les Actes des JN 2025**

La méthode de rédaction des Actes, son calendrier et l'implication que cela demande aux volontaires engagé·es dans l'Actelier sont explicité·es. En gros il s'agira de réunir les textes des intervenant·es, les prises de notes mises au propre et les photos le plus tôt possible, pour pouvoir entamer dès l'automne le travail de rédaction plus approfondie, de sélection, d'harmonisation puis de relecture. Enfin interviennent la graphiste pour la mise en page puis l'imprimeur.

Les personnes qui souhaitent s'engager dans l'Actelier sont : Sarou, François, Yves R, Nathalie, Thierry, Emma et Solange pour la partie visuelle, ainsi que Louise.

### **4- Les actions institutionnelles à mener**

Différentes actions sont proposées et débattues, et notamment :

- Diffuser les Actes des Journées d'Automne dès qu'ils seront disponibles
- Remettre à l'ordre du jour un calendrier commun inter-réseau. Participer aux Journées de la FNLV ?
- Relancer des projets qui n'ont pas été menés au bout, comme « La caravane passe » ou « la nouvelle grande cordée » ?
- Envie d'écrire, pour créer du savoir mais aussi pour communiquer aux politiques.
- Créer un guide des bonnes pratiques à la sauce LVA, différent des injonctions institutionnelles en commençant par le sujet des évaluations. Une commission se met à l'œuvre sur le sujet, en plus des initiatives déjà prises dans certains lieux.

De nombreuses envies collectives émergent, qui malheureusement se confrontent trop souvent aux réalités individuelles : manque de temps, impossibilité de mener à bien tout de front, etc.